



GUARDIA A SEDENA PARA EVITAR CORRUPCIÓN POLICÍACA: AMLO

En enero pasará a la SSPC, pero enviará otra iniciativa para adscribirla a la Defensa Nacional y no termine como las anteriores policías civiles: 8 de cada 10 elementos provienen del Ejército

Por José Vilchis Guerrero / Redacción / *El Independiente* ▶ 5

SEDENA SALVA A LA GN DE LA CORRUPCIÓN, AFIRMA AMLO

Por José Vilchis Guerrero

Para cumplir con el mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que la Guardia Nacional (GN) pasará a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a partir del primero de enero de 2024, pero insistirá en el corto plazo que sea administrada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para evitar que se eche a perder como la Policía Federal Preventiva (PFP) con Genaro García Luna cuando dependía de la SSPC; por lo que la GN debe quedar en Sedena para que conserve la disciplina y el profesionalismo que le da la Sedena.

"Sí se va a acatar la resolución sin mayor problema y no tenemos nosotros dificultad al interior, porque la Secretaría de la Defensa sigue apoyando a la Guardia Nacional; se siguen manteniendo los mismos procedimientos, disciplina, rangos y con la Secretaría de Seguridad Pública hay una estrecha relación". En la actualidad, agregó, la SSPC atiende lo administrativo, pero la Sedena se hace cargo de las cuestiones operativas, afirmó.

En los primeros meses de 2024 el jefe de Ejecutivo enviará al Congreso la iniciativa de reforma constitucional para que esta corporación forme parte de la Sedena como el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) anunció. En la actualidad la GN tiene unos 130 mil elementos, disciplina militar, dispone de 400 cuarteles en distintas regiones del país y demás equipamiento.

En otro tema, el presidente López Obrador pidió el cambio del fiscal del Estado de Guanajuato, Carlos Zamarripa Aguirre, luego de los hechos de violencia del fin de semana en una ex hacienda de Salvatierra, Guanajuato, donde un comando armado hizo fuego contra las personas que se encontraban de festejo con motivo de las posadas y murieron 12, con lo cual se coloca la entidad que gobierna el panista Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, en el primer lu-

gar de homicidios dolosos a nivel nacional. ¿Lo que sucedió el fin de semana en Salvatierra abriría la posibilidad para que en el Poder Legislativo aprueben la iniciativa de anexar la Guardia Nacional a la Sedena?

"No. Mientras estén los grupos conservadores con votos para impedir una reforma constitucional, no va a ser posible. Para una reforma constitucional se requiere mayoría calificada en el Congreso, pero se unen legisladores del PRI, del PAN y de otros partidos y entonces lo que hacen es que bloquean para que no se tenga mayoría calificada. Yo espero que esto cambie porque nos conviene que la GN dependa de la Sedena independientemente de la cuestión partidista".

Si se les pregunta a los gobernadores del PRI y del PAN, "van a decir que están de acuerdo en que la Guardia Nacional forme parte de la Sedena; los que no están de acuerdo son los legisladores y los dirigentes de los partidos. ¿Por qué considero que la GN forma parte de la Sedena, como la Fuerza Aérea o el Ejército? Porque esto nos garantiza que no se eche a perder; porque esto significa disciplina, profesionalismo. Significa pertenecer a una institución sólida", sostuvo.



¿Qué pasó con la Policía Federal? Cuestionó. "Bueno, ahí estuvo Genaro García Luna, joven ambicioso, con vocación de mando, podía hacer carrera. Todos ellos se formaron en el salinato en el Cisen, órgano de espionaje que se creó y se consolidó con Salinas. De ahí salieron todos. Muchos de ellos, ambiciosos, sin disciplina, sin moral, maquiavélicos, y ya sabemos cuáles fueron las consecuencias".

Esa clase política dijo, "destruyó en muy poco tiempo la Policía Federal Preventiva. Y no funcionó. En su momento, la Policía Federal Preventiva llegó a tener 40 mil elementos, la mayoría administrativos. En vez de construir cuarteles en los territorios construyeron el búnker. Me gustaría que ese búnker se convirtiera en museo para que la gente vaya a verlo y se dieran cuenta de quiénes eran los que se encargaban de la seguridad pública, para entender más", concluyó.



Foto: Cuartoscuro